
L’ASCE vous propose une nouvelle activité : le jardinage. Chaque mois vous recevrez une
fiche pratique :   "jardiner mois par mois".   Le jardin évolue au fil  des saisons et les
travaux aussi. Que faut-il  planter ce mois-ci ? Quelles autres tâches à effectuer ? Voici
quelques conseils pour vous aider à bien prendre soin de votre jardin en ce mois de mai.

Des questions ???

Vous pourrez les transmettre à Chantal GEHIN qui essaiera de vous répondre dans les
meilleurs délais, soit par mail, soit par courrier à l’adresse de l’ASCE 54.

Mail : chantal.dany.gehin@orange.fr

______________________________________________________________________

Question jardinage ?
ASCE 54 - Place des Ducs de Bar – CO 60023 -  54035 NANCY CEDEX

Nom, prénom :
N° adhérent :
Adresse :

Question : 

C’est une nouvelle section qui naît à l’ASCE,
 toutes les suggestions 
sont les bienvenues !



Fiche 2

MAI

Que le jardin est beau en mai !

Les  fleurs  s’épanouissent  à  loisir,  les  légumes  du  potager  grandissent  à  vue  d’œil…
Pourtant attention aux Saints de Glace : Saint Pancrace (11 mai), Saint Mamet (12 mai) et
Saint Servais (13 mai) et leur souffle glacial. Protégez vos jeunes plantules tant que la mi-
mai n’est pas passée, ou refaites des semis, ils germeront très vite car le beau temps est
au rendez-vous ! 

SEMEZ

• Semez en  poquets  de  3  graines  les  potirons,  melons,  pastèques,  courgettes,
pâtissons dans une terre préalablement bien amendée, car ces plantes sont très
gourmandes  en  nutriments.  Déposez  les  graines  de  côté,  cela  facilitera  la
germination.

• Semez les laitues classiques mais aussi  des variétés rouges pour apporter de la
couleur à vos plats de crudités.  Vous pouvez également semer la batavia qui est
une excellente salade bien croquante.

• Semez  les carottes  en place,  afin de réussir la levée des carottes il convient de
plomber  les  graines,  c’est-à-dire  appuyer  dessus  soit  avec  un  râteau  soit  en
marchant dessus délicatement.

• Semez  les  betteraves,  les  panais,  les  navets  et  les  poireaux  d’hiver  pour  une
récolte qui débutera en automne. Dès que les poireaux auront atteint la taille d’un
crayon, il conviendra de les repiquer

• Semez de manière échelonnée les aromatiques comme le  persil,  le thym ou la
ciboulette pour en disposer au moins jusqu'à l'automne.

• Semez  le  basilic  en pot  sous châssis  ou dernière une fenêtre.  Vous pourrez le
transplanter  en  pleine  terre  dès  qu’il  sera  assez  développé  dans  un  endroit
ensoleillé et chaud de votre jardin.

• Semez  le fenouil  en place dans une terre allégée d'un peu de sable,  en lignes
séparées de 40 cm. Quand le renflement se présente, buttez légèrement.

• Semez des radis tous les quinze jours le long des rangs de salades pour obtenir
une récolte étalée et gagner de la place.

• Semez le persil dans des pots pour vous simplifier le désherbage, en effet le persil



met beaucoup de temps à germer. Vous les replanterez 1 mois plus tard. 

• Semez les haricots en poquets dans une terre aérée, soit  4/5 haricots par trou
espacés de  40  cm en tout  sens.  Vous  pouvez  également  les  semer  en  lignes
espacées de 40 cm.

Repiquez

• Repiquez les choux (cabus,  choux fleur, choux de Bruxelles, choux rouge, choux
frisés, brocolis etc...)

• Repiquez  les plants de concombres, cornichons, courgettes, melons, aubergines.
Vous achetez les plants en jardinerie afin de gagner du temps par rapport aux au
semis que vous avez pu faire par ailleurs.

• Repiquez  les  tomates,  si  vous  craignez  les  froids  nocturnes  sur  vos  tomates  :
pensez  aux  housses  spécialement  conçues  pour  emmagasiner  la  chaleur  à
l’intérieur dans la journée et la restituer durant la nuit, percées de trou elles laissent
circuler  l’air  autour  des  plants,   les  protéger  jusqu’à  la  mi-mai  afin  d’éviter  les
gelées. Pensez aux tomates cerises, excellentes à l’apéro ! 

• Mettez en place les plants de fraisiers fournis en godet. Au besoin, supprimez les
premières fleurs sur les jeunes fraisiers récemment plantés.

Autres travaux de jardinage

- Terminez vos plantations de fleurs en suspensions, potées, jardinières. 

- Maintenez vos compositions à l'abri tant que les gelées sont à craindre et le temps que
les plantes s'enracinent.

- Pensez à épandre un paillis de gravillons, galets, écorce de pin… au pied des plantes en
jardinières ou bacs afin de limiter les arrosages, binez entre les rangs afin d’aérer la terre

- Plantez en pot, jardinière ou pleine terre les bulbes d’été : dahlia, glaïeul, canna

- Semez le long de votre allée de jardin des cosmos, de la prairie fleurie, des œillets
d’Inde, des belles de jour, des lavatères annuel ….. ce qui apportera de la couleur à votre
potager !

- Boostez vos plantes en les arrosant tous les quinze jours avec du purin d’ortie dilué 

- Important : éclaircissez les semis afin de permettre aux plantes de se développer 

- Aérez les tunnels et châssis si le temps le permet

- Recyclez les tontes de gazon au potager sous forme de paillis après les avoir fait sécher
une journée.

-  N’oubliez pas d’arroser toutes les cultures par temps sec.

http://www.plantes-et-jardins.com/cat3/57?ref=1212-2_1236-2
http://www.plantes-et-jardins.com/cat3/3671?ref=3315-2_3213-2


Sur la terrasse ou sur le balcon

Pour s'assurer une abondante récolte quelques principes simples devront être respectés :

Chaque  type  de  plante  ayant  des  besoins  particuliers,  il  sera  nécessaire  de  s'intéresser  à  leur
condition de culture afin d'adapter l'exposition, les arrosages et les apports en nutriments de façon
ciblée. Ainsi sur un balcon exposé plein Sud et bien ensoleillé, vous pourrez tenter la culture de
tomates, de concombres, de poivrons et même de melons. Pensez aussi aux courges d'ornement qui
prendront le relais dès l'automne, bien accrochées à un treillage le long d'une paroi verticale.

A la  mi-ombre,  salade,  radis,  épinard sauront  parfaitement  se  marier  aux plantes  ornementales
comme les fuchsia ou les bégonias qui apporteront une note de couleur à l'ensemble.

L'arrosage  ne  devra  jamais  être  négligé  car  contrairement  à  un  potager  classique,  les  légumes
pousseront ici en contenants et seront soumis à une évaporation beaucoup plus importante. Les pots
ne devront pas être sous dimensionnés pour permettre un bon développement du système racinaire.

Pensez aussi à adapter la nature du mélange à la plante :  les  tomates et les melons  par exemple,
demandent  une  terre  très  riche  et  consomment  beaucoup  de  nutriments,  alors  que  les  plantes
aromatiques comme le thym, le romarin, la ciboulette ou la menthe requièrent un substrat plus léger,
additionné de sable pour qu'il soit très drainant. 

Enfin, la croissance devra être soutenue par des apports d'engrais très réguliers et très ciblés : les
légumes feuilles apprécieront un engrais fortement dosé en azote alors que les fruits auront besoin
de  plus  de  potasse  pour  être  assuré  d'une  bonne  récolte.  Choisissez  de  préférence  des  engrais
naturels utilisés  en  agriculture  biologique et  évitez  l'utilisation  de  pesticides  chimiques.  Vous
cultiverez ainsi des légumes sains au goût préservé.

Rappel : Puisque votre jardin reposera entièrement sur des pots, des jardinières ou des suspensions,
veillez à ce que votre terrasse puisse bien en supporter le poids. 

Maladies des plantes en mai

Les  pucerons sont toujours à craindre,  ainsi  que les limaces  et  escargots.  Épandre des granulés
contre les limaces et escargots si le temps est doux. Pour une méthode plus douce, disposez des
pièges à limaces, elles aiment la bière et pourront se noyer dans de petits récipients posés au ras de
la terre ou épandre de la cendre de bois, coquilles d’œufs.

http://www.aujardin.info/plantes/ciboulette.php
http://www.aujardin.info/plantes/coleus.php
http://www.aujardin.info/plantes/epinard.php
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